HOMENAJE AL INSTITUTO MEDICO SUCRE

Dra. Scarley Martínez PérezSOCIA ACTIVA
DEL INSTITUTO MÉDICO
"SUCRE"

Dignos socios miembros de la directiva de la institución, Respetables autoridades y personalidades invitadas Meritorios socios presentes Damas y caballeros:

Inevitable es, empezar esta intervención, evocando la obra de los conspicuos profesionales que un 3 de febrero de 1895, a cien años del nacimiento del padre de la Patria el Mariscal Antonio José de Sucre, erigieran la institución que hoy nos cobija, impulsados por el ímpetu de la vocación científica y humanística y la dedicación profesional que les caracterizaron y que caracterizarían a través de los años a los socios del Instituto.

Muy grato resulta, imaginar aquel día con el sol en el cénit, a los doctores Valentín Abecia, Manuel Cuellar, Gerardo vaca Guzmán, José Cupertino Arteaga y Angel Ponce, declarar fundada, en breve y sobria junta y al manto de frugal y solemne cuerpo oratorio, esta casa de ciencia y academia que es nuestro instituto.

El Instituto Médico Sucre, es indudablemente parte de la historia delpaís, es una institución que ha cambiado en concordanciacon las transformaciones de la nación y que atravesando el convulso de los últimos 119 años, se ha mantenido como un referente generador de ciencia e investigación y ha sido capaz de asimilarse a las tendencias que la modernidad le impone.

La investigación científica no tiene razón de ser si no se difunde entre lacomunidad científica y si no se divulga entre las personas con conocimientos no tan especializados pero inquietas y con interés por los avances en la sociedad, es indudable el papel que juegan la ciencia y la tecnología en el desarrollo y crecimiento de los pueblos y debe ser considerada al momento de la toma de decisiones políticas, éticas o profesionales que afectan a la calidad de la vida de sus habitantes. El cultivo de las Cienciasfue, es y será la razón de ser del Instituto Médico Sucre, su preservación lo es de igual manera, así se manifiesta en el amparo de los museos de anatomía normal y patológica, de historia natural y antropología y en el de mineralogía y paleontología y sobretodo en el resguardo celoso de las letras de insignes académicos e investigadores, que plasmaron su obra al servicio de la humanidad y finalmente la depositaron en la Biblioteca institucional.

Y en el campo de la producción intelectual, especial interés suscita, el hecho de que ya en 1905, con solo 10 años de vida, con la visión futurista de su primer director y fundador Dr. Manuel Cuellar Fernández, se instituyera un medio de difusión científica que hasta hoy ha producido más de 130 números que plasman el trabajo de alrededor de 1500 autores, la Revista del Instituto Médico Sucre.

El instituto, reconoce a través de ella la importancia de comunicar la ciencia, porque generarla es ya parte del diario del ejercicio profesional de los salubristas, comunicar la ciencia en pro de aportar a la consolidación de una "sociedad del conocimiento" como un modo de caracterizar a las profundas transformaciones que vienen con la acelerada introducción en la sociedad, de la inteligencia artificial y de las nuevas tecnologías de la información y la comunicación enmarcado el fenómeno científico-tecnológico en un contexto social, dotado de un carácter interdisciplinar, reconociendo el crecimiento de naturaleza casi aleatoria del cambio científico-tecnológico, su problematicidad esencial respecto de sus beneficios sociales y la conflictividad subvacente a las relaciones entre ciencia, tecnología y sociedad.

La revista mantiene hoy una dinámica acorde a las exigencias globales, corre para la publicación de cada uno de sus números, un proceso editorial riguroso; los manuscritos antes de su aceptación, son examinados por evaluadores internacionales y el comité editorial extrema sus esfuerzos para cumplir con los estándares mundiales que le han permitido indexarse en bases bibliográficas de gran importancia como Scielo, INBIOMED y recientemente LATINDEX.

Bolivia y Sucre, se hacen visibles al mundo a través de la revista del IMS; la red virtual, cuenta también con la presencia de la decana de las revistas biomédicas, ya que su versión digital se encuentra en circulación alojada hasta ahora en la página de la gaceta médica de Sucre y prontamente en OJS Bolivia, cumpliendo recomendaciones de la Organización Panamericana y Mundial de la salud.

Muchas más podrían ser las facetas dignas de abordaje en una fecha tan especial como ésta, no obstante, considero que en este magno auditorio se han evocado en ocasiones diversas, la sociedad humana es un tren en marcha, las instituciones están llamadas a cumplir losanhelos de la época, el Instituto Médico Sucre como todos en sala sabemos, ha recorrido una senda importante y está empeñado hoy en derivar sus pasos hacia cauces más hondos interviniendo en la actualidad en los grandes temas médicos del día para volver a ser lo que fue en su hora mejor: un principio promotor de la historia de Bolivia.

Finalmente, con la venia del auditorio, al cumplir nuestra institución 119 años de vida, presento humildemente a los maestros fundadores el máximo homenaje de las autoridades, de los socios actuales, de los presentes y los ausentes y desde la cumbre de la inmortalidad les invito a mirar con la templanza de un dios griego, el luminoso camino recorrido y vislumbrar en la lejanía del horizonte el compromiso por un trabajo sostenido hacia la aurora de la merecida gloria de nuestro querido Instituto.

Gracias

Sucre, febrero de 2014